

En la cuna del influyente político

El concejal de Torrecilla recordó que este municipio, en el que nació Sagasta, tuvo un balneario, en lo que hoy es un manantial de agua mineral; y detalló que el Espacio Sagasta, en el Ayuntamiento del pueblo, tiene una exposición permanente sobre el político español. Ollero explicó que en las 12 ediciones anteriores del ciclo se abordaron temas como *La prensa y la opinión pública*, *El liberalismo*, *La retórica parlamentaria*, *Las obras públicas en el siglo XIX*, *La política exterior del momento*, o *La sociedad española de la época*, entre otros. «Nos faltaba conocer el ocio y la sociabilidad, dos conceptos que tienen que ver con las prácticas sociales y cómo se relacionaba la elite social», añadió Ollero. Aprovechando el ciclo se presentará en Torrecilla la guía didáctica sobre Sagasta, que acerca a los niños la figura de este político, uno de los más influyentes de finales del siglo XIX, que fue siete veces presidente del Consejo de Ministros.



La consejera Leonor González presentó el ciclo junto a David Torres y José Luis Ollero, en la presentación del ciclo. /INGRID

NR/LOGROÑO

El XIII ciclo de conferencias de la Fundación Sagasta, que se celebrará el 21 y 22 de agosto, abordará cómo eran el ocio y las relaciones sociales en la época de Sagasta, a finales del siglo XIX y principios del XX. La consejera de Desarrollo Económico e Innovación, Leonor González, presentó ayer el ciclo junto al concejal de Cultura de Torrecilla en Cameros, David Torres, y el coordinador, José Luis Ollero.

Las conferencias llevarán el título *Del café a los balnearios: los espacios de ocio y sociabilidad de Sagasta y los liberales* y pretenden analizar la vertiente social y cultural de la época, con el punto de partida de los lugares en los que tenía lugar durante el año, en cafés, y en verano, cuando la alta sociedad acudía a los balnearios.

También se analizará el papel, como punto de encuentro de las clases dirigentes, de las cacerías, las fiestas y todos los encuentros

Lealtades y conspiraciones en el balneario

Un ciclo de conferencias de la Fundación Sagasta analiza cómo era el ocio de la alta sociedad a finales del XIX

sociales de la época, donde se tejían conversaciones, acuerdos, lealtades y conspiraciones que luego se plasmaban en el devenir político. Todos estos espacios y prácticas culturales permiten extrapolar aquellas mentalidades y comportamientos para compa-

rarlos con los actuales y comprender mejor los actuales cauces y espacios de sociabilidad política.

El viernes 21, a las 20 horas, abrirá el ciclo Jorge Uría, de la Universidad de Oviedo, con la conferencia *La sociabilidad, ocio e industrias culturales en España: la*

Restauración. El sábado 22, la Fundación Sagasta contará con la presencia de Andoni Fernández Díez, especialista en ocio, termalismo y balnearios en la Restauración, del Instituto de Estudios Riojanos, que hablará de *Ocio y salud: la balneoterapia en La Rioja durante el siglo XIX*. Las conferencias se celebrarán en el Salón de Actos del consistorio de Torrecilla.

La consejera destacó el papel que desempeñaron los espacios de ocio en esta época «para tejer lealtades y conspiraciones» y agradeció el trabajo de la Fundación Sagasta y del Instituto de Estudios Riojanos.